
 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL DO CORDEIRO -  
MARTIN LUTHER KING 

 

 

ATA DA 55ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR  
DO PARQUE DO CORDEIRO-MARTIN LUTHER KING. 

(Biênio 2019/2021) 
 

Local: Online – Plataforma Meet 

Data:09 /03/2021 

Horário: 15h 

 

Participantes: Alessandra (Coordenadora do Conselho e Administradora interina), Diego 

(Conselheiro), Sheila Regina (Conselheira), Sandra Regina (Conselheira). 

 

I. PAUTA: 

 

I.  REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 Leitura e aprovação da Ata 54º da reunião. 

A ata da 54º Reunião Ordinária realizada em 02 de fevereiro de 2021 foi lida e 

aprovada por todos os conselheiros por e-mail. 

    

 Informes gerais 

      Alessandra, informa inicialmente, que a Vigilância teve mudança de supervisor 

saiu o Sr. Fabiano e assumiu o Sr. Adriano. A equipe de roçagem foi trocada e esta atual 

é a melhor das equipes e atenderá aos parques municipais. 

     O Parque a partir deste mês conta com nova funcionária administrativa, Neuza 

Antônia Fontes, que comparece às 4ª e 5ª, porque é do grupo de risco, ela agora é a 

responsável pelo atendimento geral  

  O representante da Subprefeitura foi indicado em 11/02 e é Ronaldo Barbosa que 

enviou seu e-mail: ronaldobarbosa@smsub.prefeitura.sp.gov.br 

   Em 28/02, Alessandra enviou um e-mail solicitando a visita de um engenheiro 

eletricista e na semana, Rogerio Vaz da Silva Anachoreta que trabalha na DIPO/Obras, 

veio fazer a vistoria elétrica e identificou que na ala oeste devido a uma obstrução, a casa 
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que lá existe e funciona como refeitório e espaço dos sanitários ficou sem energia. Nesta 

vistoria identificou que uma fotocélula independente, atende ao espaço indicado para o 

cachorrodromo e o espelho d´água, onde há dois postes em que as luzes estão 

queimadas.  

 

    Esta fotocélula pertence a ILUME que já informou que ela vai restaurar o que a 

ela compete nada mais que isso, ou seja ela não se responsabiliza pelos espaços 

restantes do Cordeiro e de qualquer outro parque municipal. Pesquisando verificou se que 

esta empresa tem espaços de responsabilidade em 20 a 30 parques municipais apenas. 

De acordo com o engenheiro eletricista, Rogerio Vaz da Silva Anachoreta, a ILUMI   

não vai sanar está dificuldade de iluminação, pois dá a entender que no momento em que 

os parques ficam fechados, as luzes apagadas; não prejudicam tendo em vista, o fato de 

que estes não ficam abertos 24 h aos frequentadores. 

O Cordeiro deve ser atendido nesta questão, para agilizar o procedimento o 

engenheiro vai fazer um relatório orientando que o 1º passo a ser feito é trocar as 

lâmpadas, na sequência vai ser feito um pré-projeto para verificar se a Secretaria tem 

como inclui-lo no mesmo pacote do parque Nascentes do Ribeirão Colônia. 

     Num 2º passo, será feita a análise da caixa geral de eletricidade que fica na 

área leste próxima ao portão principal que está em péssimas condições devido a queda 

de um raio e ao aumento de novos pontos de luz. 

      Falando de raios, Alessandra informa que aproveitando a vistoria de Rogério 

solicitou uma vista nos para-raios e o resultado foi que todos que existem necessitam de 

restauração e que na área oeste será preciso fazer um projeto específico porque lá não 

tem o equipamento instalado. Observou também que as guaritas são um perigo pois além 

de possuírem partes metálicas, não têm aterramento e nem para-raios. Isto de acordo 

com a Alessandra será colocado para o setor de contratos, para que possam verificar se 

há como a empresa de vigilância, assumir estes gastos bem como esta responsabilidade.  

      A questão de queda de raios nos parques municipais é algo muito complexa e 

insegura, o ideal é que ao início dos temporais funcionários e vigilantes busquem locais 

com alvenarias para se protegerem e os frequentadores sejam orientados a deixar os 

parques. A Secretaria, sobre este assunto não se pronunciou até o momento. 

       Diego, conselheiro toma a palavra e sugere que ao sinal de um temporal o 

parque seja fechado, os conselheiros aderiram a esta proposta, como também a de fazer 



um documento assinado por eles e pela administradora solicitando a ação urgente da 

Secretaria do Verde e do Meio Ambiente. 

        Alessandra, informa que a área oeste tem muitas árvores tombadas que 

necessitam de poda, ela está aguardando o laudo da Secretaria para solicitar ajuda da 

subprefeitura de Santo Amaro através de e-mail. 

         O brinquedo de escalada foi interditado por esta administração, porque o 

material básico está deteriorado podendo provocar acidentes. 

        Finalmente, Alessandra informa que na área leste, próximo a quadra 

poliesportiva há um equipamento para fazer abdominais que precisa ser trocado com 

urgência. 

 

 Reclamações: 

1. Frequentadores de “sling line”, área da caminhada, reclamam que 

este espaço está deteriorado. Alessandra pesquisou e verificou que 1 mourão (madeira) 

daria para atender, visto que nada pode ser amarrado nas árvores, valor levantado: R$ 

57,00 (cinquenta e sete reais) + frete de R$ 60,00 (sessenta reais) resultando o valor de 

R$ 117,00 (cento e dezessete reais). 

2. Os bancos do setor oeste não existem na prática, frequentadores 

reclamam que há pedaços de madeira (eucaliptos) com parafusos sugerindo que já foram 

base de bancos das trilhas 2 e 3. O setor leste, na antiga Praça Martim Luther King os 

bancos lá existentes estão deteriorados, necessitando a troca. 

3. Frequentador que envia e-mail para a Associação dos Amigos, 

afirmando que o Parque Cordeiro está abandonado, ele, porém não deixou identificação 

para que seja dada uma resposta. Ele reclama que o poço de areia fica com poças 

d`água, do mesmo modo que o brinquedo flor que tem um pneu na base, está 

desnivelado. Reclama ainda, que o espelho d`água pode oferecer riscos aos 

frequentadores, bem como o escorregador no playground ter perdido suas características, 

pelas grades instaladas já algum tempo nas suas laterais. 

4. Diego, conselheiro propõem que os conselheiros façam uma visita ao 

Parque, para conferir as reclamações. 

5. A conselheira Sandra Regina, havia questionado sobre a falta de cartazes 

de orientação sobre a pandemia no Parque Cordeiro. Alessandra foi em busca de 



resposta e identificou que a Secretaria elaborou um cartaz claro e que por algum motivo 

nosso parque tinha apenas 2 cartazes. Ela, trouxe mais 5 que permitirá que tanto na área 

leste como oeste sejam contempladas. 

6. Finalizando, os conselheiros sugerem a colocação de uma placa na entrada 

principal do parque informando que sugestões e reclamações sejam feitas diretamente no 

e-mail confraternizacaocordeiro@gmail.com, para que a administração e o Conselho 

possam dar a resposta necessária. 

 

 ENCAMINHAMENTOS: 

           Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora do Conselho Gestor, Administradora 

Alessandra de Sá Melquíades Moreira encerrou os trabalhos da 55ª Reunião Ordinária do 

Conselho Gestor do Parque do Cordeiro-Martin Luther King e eu, Sandra Regina de 

Almeida Cárcamo redigi a presente Ata 

        A próxima reunião será realizada no dia 06 de abril de 2021 às 15:00h pela 

plataforma Meet, as sugestões de pauta para a próxima reunião serão definidas ao longo 

do mês. 

 

        Estiveram presentes os conselheiros online e a presença registrada 

através de print. 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
São Paulo, 9 de março de 2021. 
 

 

 

 

Conferência 

 

 

 

Alessandra de Sá Melquíades Moreira 

Administradora do Parque do Cordeiro-Martin Luther King 

Coordenadora do Conselho Gestor 
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ANEXO 1 

 

PRESENÇA DA 55º REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

09/03/2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


